
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

Советские строители! Развивайте 
и совершенствуйте строительную инду
стрию! Выше темпы и качество строи
тельства новых предприятий, жилых 
домов, школ, больниц и детских учреж
дений! Стройте добротные, красивые 

и экономичные здания и сооружения!
№ 32 (1904). СРЕДА, 25 АПРЕЛЯ 

1962 г.
XX год 
издания Цена 1 коп.

Строительным мапшнам-полную нагрузку
СОСТОЯЛОСЬ собрание механизаторов 

треста Уралтрансспецстрой. Его участни
ки обсудили доклад главного механика 

треста тов. Груздова об итогах работы за прош
лый год и задачах на (1962 год.

Докладчик отметил, что трест успешно спра
вился с планом минувшего года. По итогам рабо
ты за четвертый квартал ему было присуждено 
переходящее Красное знамя совнархоза и обл- 
совпрофа. В этом немалая заслуга и механиза
торов, которые добились четкой эксплуатации 
строительных машин, перевыполнения директив
ных норм по экскаваторам, бульдозерам, трак
торным погрузчикам, кранам на пневматическом 
ходу и другим машинам.

Вместе с тем докладчик и выступавшие в пре
ниях главный механик 21 управления тов. Баш
киров, главный механик 20 управления тов. 
Круковский, начальник центральных ремонтно
механических мастерских тов. Горлаков, экска
ваторщики из 19 управления тов. Лубкин, из 21 
управления тов. Топкишев, из 18 управления тов. 
Куриленко, управляющий трестом тов. Григорь
ев, главный механик Свердловскгорстроя тов. 
Архипов отмечали отдельные недостатки в ис
пользовании механизмов, вскрывали резервы 
дальнейшего повышения уровня механизации зе
мляных и погрузочно-разгрузочных работ.

В заключение участники собрания приняли со
циалистические обязательства на 1962 год.

СОЦИАЛИСТИ ЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
механизаторов треста Уралтрансспецстрой на 1962 год

Механизаторы треста Урал
трансспецстрой, как и весь совет
ский народ, воодушевленные ис
торическими решениями XXII 
съезда КПСС, с новой силой раз
вертывают социалистическое со
ревнование за ускорение темпов 
создания материально-техниче
ской базы коммунизма, за до
срочное выполнение заданий се
милетки. Исходя из этих задач, 
коллектив механизаторов треста 
берет следующие социалистиче
ские обязательства на 1962 год:

1. Довести комплексную меха
низацию: земляных работ до 93 
процентов, монтажа строительных 
конструкций — до 99, бетонных 
работ — до 87 процентов, механи
зацию погрузки и разгрузки кам
ня, щебня и песка — до 96, строи
тельных конструкций — до 100, 
строительство автомобильных и 
железных дорог — до 86 процен
тов.

2. Довести выработку экскава
торного парка с емкостью ковша 
свыше 0,35 кубометра в целом по 
тресту до 135 тысяч кубометров 
грунта на один кубометр емкости 
ковша.

3. Отработать за год: . бульдо
зерами 2900, экскаваторными кра
нами — 3300, дранами на пнев
моходу — 3400, автокранами — 
2800 и тракторными погрузчика
ми — 1900 машино-часов.

4. Сократить против плана на 5 
процентов время простоя основ
ных механизмов в ЦРММ при ка
питальных ремонтах. Увеличить 
сроки межремонтного цикла по 
сравнению с плановыми по экс
каваторам на 7 и по бульдозе
рам — на 5 процентов.

5. Повысить производитель
ность баровых установок для ре
зания мерзлых грунтов на 5 про
центов путем внедрения принуди
тельного резания грунтов с по
мощью гидравлического привода 
и тем самым облегчить труд об
служивающего персонала баро
вых установок.

6. Внедрить на всех экскавато
рах типа Э-505 лабиринтовые уп
лотнения вместо сальниковых.

7. Для бурения мерзлых и 
скальных грунтов с помощью 
пневматической продувки внед
рить в производство модернизи
рованные в тресте буровые уста
новки ЗИФ-150.

8. Создать в каждом управле
нии не менее двух хозрасчетных 
экипажей экскаваторов. Шире 
развернуть соревнование между 
бригадами и ударниками комму
нистического труда. Широко по
пуляризировать среди механиза
торов опыт передовых бригад и 
ударников как своего треста, так 
и других предприятий страны.

9. Улучшить работу с рациона
лизаторами и изобретателями, на
правляя их творческую мысль на 
максимальное использование 
имеющихся резервов и повыше
ние производительности машин и 
механизмов.

Для успешного выполнения 
этих обязательств необходима 
четкая и бесперебойная работа 
всей строительной техники. Ме
ханизаторы треста обращаются к 
руководству Свердловскгорстроя 
с просьбой улучшить снабжение 
запасными частями машин, тро
сом, авторезиной и металлом.

В целях полной загрузки и бес

перебойной работы механизмов 
мы требуем от генподрядных тре
стов и заказчиков своевременно 
сдавать нам площадки под за
стройку, вовремя выдавать тех
ническую документацию на весь 
комплекс строительства объекта.

Большим недостатком в работе 
землеройных машин является от
сутствие постоянно закрепленного 
технологического автомобильного 
транспорта за каждым экскавато
ром. Поэтому мы обращаемся с 
просьбой к руководителям сов
нархоза, управлений строительст
ва и автомобильного транспорта 
закрепить автомобильный транс
порт за экскаваторами, создавая 
комплексные бригады экскаватор
щиков и шоферов по производст
ву земляных работ.

Принимая обязательства, мы 
вызываем на социалистическое 
соревнование всех механизаторов 
управления Свердловскгорстроя 
и соревнующихся с нами трестов 
Севзаптрансспецстрой — гор. Ле
нинград и Южуралспецстрой — 
гор. Челябинск.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ОБ 
СУЖДЕНЫ И ПРИНЯТЫ 
НА СОБРАНИИ МЕХАНИ
ЗАТОРОВ ТРЕСТА УРАЛ
ТРАНССПЕЦСТРОЙ.

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1962 г.)

Первая сессия Верховного 
^Совета СССР шестого созыва

23 апреля в Москве открылась сессия Верховного 
Совета СССР шестого созыва. Обе палаты на своих за
седаниях единогласно приняли следующий порядок дня 
сессии:

1. Выборы мандатных комиссий Совета Союза и Со
вета Национальностей; 2. Избрание постоянных комиссий 
Совета Союза и Совета Национальностей; 3) Об утвер
ждении Указов Президиума Верховного Совета СССР; 
4. Избрание Президиума Верховного Совета СССР; 
5. Доклад о переговорах в Женеве; 6. Образование пра
вительства СССР — Совета Министров СССР; 7. Избра
ние Верховного Суда СССР; 8. О выработке проекта но
вой Конституции СССР.

Вчера сессия Верховного Совета СССР продолжала 
свою работу.

Форум молодых ленинцев
закончил свою работу

Пять дней, с 16 по 20 апреля, в Москве, в Кремлевском 
Дворце съездов работал XIV съезд ВЛКСМ. Делегаты обсудили 

отчетный доклад Центрального Комитета ВЛКСМ и за
дачи комсомола, вытекающие из решений XXII съезда КПСС, с 
которым выступил первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов, 
доклад председателя Центральной ревизионной комиссии ВЛКСМ 
М. Маллаевой и доклад секретаря ЦК ВЛКСМ В. А. Саюше- 
ва об изменениях в Уставе ВЛКСМ.

В обсуждении докладов приняло участие 42 делегата. 19 апре
ля с большой речью на съезде выступил Никита Сергеевич Хрущев. 
Делегаты и гости с напряженным вниманием выслушали яркую 
речь Никиты Сергеевича.

20 апреля съезд закончил свою работу.
Съезд единогласно принял постановление, в котором целиком 

и полностью одобрил политическую линию и практическую дея
тельность ЦК ВЛКСМ за отчетный период, единогласно принял 
резолюцию по отчетному докладу, утвердил Устав ВЛКСМ и вы- 
орал центральные органы комсомола.

20 апреля состоялся пленум ЦК ВЛКСМ, который обсудил 
организационные вопросы.

Пленум избрал первым секретарем ЦК ВЛКСМ С. П. Павлова.

ПОБЕДИТЕЛИ В
Бюро городского комитета 

КПСС подвело итоги соревнова
ния предприятий за первый 
квартал.

Среди предприятий строитель
ных материалов первенство за-

СОРЕВНОВАНИИ 
воевал завод крупнопанельного 
домостроения.

Среди специализированных ор
ганизаций вторые места, присуж 
цены управлению Газмонтаж 
треста Урал1сантехмонта1Ж и 
управлению механизации № 2.

ВЫРАСТУТ НОВЫЕ КВАРТАЛЫ
В ближайшие год-два между улицами Бажова и Луначарского, 

там, где они выходят к вокзалу, вырастут два новых жилых 
квартала «А» и «С».

Застройка новых кварталов уже началась. Ведет ее коллектив 
девятого управления. В квартале «А» нынче должны быть построе
ны пять крупноблочных домов в общей сложности на 280 квартир 
и общежитие. В другом квартале пока запланировано построить 
четыре дома.

В квартале «Л» сейчас уже подготовлено четыре фундамента, 
на одном из которых бригада тов. Колова ведет монтаж дома.

• о :Работники промышленности строитель- : 
! пых материалов! Всемерно увеличивайте ■ 

производство цемента, новых эффектив- | 
! ных строительных материалов, изделий : 
; и сборных конструкций!

(Из Призывов ЦК КПСС к / Мая 1962 г.) ■

ЕСЛИ говорить о 
прошедшем в тре
сте Жилстрой 

слете бригад коммуни
стического труда и кол
лективов, борющихся за 
это звание, то можно 
привести слова песни: 
«Сегодня мы не на па
раде, а к коммунизму 
на пути...». По-делово
му, просто прошел этот 
слет. На нем звучали и 
музыка, потому что 
пришли на встречу с 
разведчиками будущего 
студенты музыкального 
училища имени Чайков
ского.

С докладом о комму
нистическом движении 
среди строителей высту
пил главный инженер 
треста тов. Найденов. 
Он подчеркнул, что 
именно бригады комму
нистического труда по
казывают образцы в ра
боте, являются застрель
щиками всего нового, 
передового. Например, 
бригада тов. Кренева — 
первая бригада конеч
ной продукции. Ее начи
нание подхватили дру
гие бригады треста.

От этого коллектива 
на слете выступил зве-

К КОММУНИЗМУ НА ПУТИ
ньевой штукатуров 
Н. Ефимов. Он расска
зал об обязательствах, 

взятых штукатурами 
бригады к 1 Мая, пове
дал и о том, что меша
ет им в работе.

Интересным было вы
ступление бригадира 
коммун и с т и ч е с к о й 
бригады тов. Расковало- 
ва. Он говорил о тех 
трудностях, которые 
приходилось преодоле
вать бригаде, вступив
шей еще в 1959 году в 
борьбу за почетное зва
ние. — Зато теперь, — 
говорил Василий Ивано
вич, — у нас навсегда 
снят с повестки дня 
вопрос о трудовой дис
циплине. Нет, например, 
таких случаев, чтоб кто- 
то после праздников не 
пришел на работу или 
явился с тяжелой голо
вой.

В. И. Расковалов об
ратился к инженерно- 
техническим ;работни
кам треста с призывом 
активнее участвовать в

движении за коммуни
стический труд, помо
гать бригадам и отдель
ным рабочим.

Тов. Пирогов из 
бригады каменщиков 
тов. Гулака (17 строй
управление) рассказал, 
что их коллектив по 
примеру креневцев орга
низовал бригаду закон
ченного цикла.

Начальник участка 14 
управления тов. Рабино
вич подчеркнул, что 
бригады коммунистиче
ского труда действи
тельно стали значитель
ной силой на стройках, 
но воспитательную ра
боту нужно улучшить и 
в этих коллективах.

На слете вспыхнули 
искорки новых соревно
ваний. Звено штукату
ров бригады тов. Кре
нева вызвало на сорев
нование бригаду комму
нистического труда 16 
управления тов. Черняк, 
участок тов. Рабинови
ча — участок тов. Анд

риянова из 15 управле
ния.

Здесь же были зачи
таны фамилии строите
лей, представленных к 
награждению значком 
«Отличник социалисти
ческого соревнования» и 
награждению Почетны
ми грамотами совнархо
за и областного совета 
профсоюзов. Это мото
рист 17 управления тов. 
Копытова, бригадир 
штукатуров тов. Черняк, 
монтажник 15 управле
ния тов. Гнездилов и 
другие.

Почетные грамоты 
треста и объединенного 
постройкома вручены 
двум бригадам комму
нистического труда — 
тт. Кренева и Гвоздева, 
а также целому ряду 
передовиков.

Участники слета при
няли обращение ко всем 
рабочим, инженерам и 
техникам треста, в кото
ром призвали улуч
шать работу, настойчиво 
бороться за воспитание 
человека будущего.

Н. ПАВЛОВА.



ПАРТБЮРО СЛУШАЕТ РЕДКОЛЛЕГИЮ
Смотр-месячник 
стенных газет

ОММУНИСТИЧЕСКОЕ
питание 
льзя 

без стенной 
рассказывает о

коллектива
вос-
не-

представить свое 
печати, которая 
трудовых успехах

лучших рабочих и бригад, пере
дает их опыт, поднимает наболев
шие вопросы организации труда, 
клеймит бюрократов, пьяниц, ло
дырей и прогульщиков.

Чтобы справиться со своими 
задачами, стенгазета должна 
быть смелой, принципиальной, 
идейно выдержанной. Она долж
на быть тесно связанной с кол
лективом, жить его жизнью.

К сожалению, этого Нельзя 
сказать о стенной газете управ
ления № 19 «Спецстроевец». 
Недавно ее работу (редактор 
тов. Фролов) мы обсудили на за
седании партийного бюро, причем 
все выступавшие резко критико
вали членов редколлегии.

И было за что.
Выходит стенгазета от случая 

к случаю, в основном, по празд
никам. Разумеется, праздничные 
номера также необходимы, но, 
■ограничиваясь ими, редколлегия, 
естественно, забыла о критике, 
потеряла контакт с коллективом, 
редко поднимала важные произ
водственные вопросы. А у газе
ты были хорошие рабкоры, на
пример, нормировщик тов. Чес
ноков, рабочий тов. Онитков и 
другие. Впираясь на них, рас
ширяя сеть рабкоров, стенгазета 
могла бы помочь коллективу в 
решении многих важных вопро-

таны культбытсовета, которые 
борются за чистоту и порядок, за 
нормальный быт молодежи. С 
большим интересом встречает 
коллектив каждый выпуск фо
тогазеты «Так нельзя работать», 
где публикуются (обличающие 
кадры. Фотогазета играет значи
тельную роль в жизни коллекти
ва, так как наглядно и доказа
тельно разоблачает безалабер
ность, бесхозяйственность, брак
в работе.

Редколлегия 
стоит в стороне 
от комсомольских

«Спецстроевца» 
от этих газет, 
«молний», хо-

тя именно она должна была на
правлять их работу, помогать им.

Обо всем этом говорилось на 
заседании партийного бюро, жот-
да .обсуждалась 
«Спецстроевца» и 
тов. Фролова.

деятельность 
его редактора

Партийное бюро не ограничи
лось критикой и указанием ред-

Этот случай произо
шел на строительстве 
школьного городка пр 
улице Комсомольской, 
ведет которое 15 управ
ление треста Жилстрой.

В бригаде тов. Усова 
«отличились» трое ка
менщиков — Богданов, 
Винокуров и Миронов. 
Они крепко выпили во 
время работы. Бук
вально через несколько
часов на стене одного из 
строящихся зданий по
явился небольшой ли
сток, на
увидели 
туру на

Такой 
листок

котором все 
едкую карика-

пьяниц.

на

С01В.
Не справлялась редколлегия 

управленческой стенгазеты и с 
другой важной обязанностью — 
руководством молодежной стен
ной печатью.

В общежитии на Агрономиче
ской улице, где живет большин-
ство наших 
стенгазеты

рабочих, выходят 
«За здоровый быт»

и «Зеркало общежития»

управления 
не впервые, 
наиболее
форм воспитательной ра
боты, которую ведут 
общественные организа
ции управления. Хоро
шим художником-кари-
катуристом
плотник Юрий Валько.
Сатирические листки он
оформляет быстро

) умело.
ор- 1 Фото С. Быданцева.

коллегии на недостатки в рабо
те. Оно наметило для стенгазеты 
конкретные темы, указало рабко
ров, которые сумеют достаточно 
полно раскрыть эти темы. В ча
стности, решено осветить в га
зете тему о путях дальнейшего 
снижения себестоимости (напи
сать статью взялся главный бух
галтер управления тов. Верхсон). 
С заметкой об использовании и 
ремонте механизмов выступит 
механик тов. Еременко. Редкол
легии предложено постоянно ос
вещать в газете ход работ по ну-
левым циклам 
в .намеченные 
вать причины 
пать с резкой

и выполнение их 
сроки, анализиро- 

орывов, высту- 
.юритикой во всех

случаях нарушения установлен
ных сроков.

С. ВОРОЖЕЙКИН, 
секретарь партийного бюро 
управления № 19 треста 

Уралтрансспецстрой.

оказался

сатирический 
стройках 15 

появляется
Это одна из 
действенных

Строительству интернатов ударные темпы!

Я ГОЛОВОЙ, а (вот вы чем 
думаете?.. Ото и видно... 
Конечно... Но поймите ме

ня, кабель ведомственный и мы 
не можем подсоединяться без 
разрешения владельца. Вы пока
жите нам только точку, остальное 
возьмет на себя горсеть... Как же 
так: завод — и ни одного элек
трика... Ну, хорошо. С вами сей
час поговорят из другой органи-

при-зации, повыше, — кому-то при
грозил по телефону прораб Во-
робьев.

— Ни одно, так другое.

в строительное управление. И 
номер присвоили шестнадцатый. 
Однако от этого работа не подви
нулась ни на шаг.

А директор ждал и постоянно 
■напоминал о существовании 
стройки. Его принимали, выслу
шивали и опять ничего не делали.

Но вдруг грянул бой. Стройуп- 
равленческая машина завертелась. 
Несмотря на перебои, коробка 
здания быстро росла. Зияющие 
провалы окон леденящим холодом

ния уже в этом году дали чест
ное слово обрадовать детишек 
1 апреля. 15 февраля на автори
тетном совещании в присутствии 
шестидесяти авторитетных това
рищей главный инженер строй
управления тов. Грызлов объявил 
официальный срок сдачи школь
ного интерната — 25 марта. А 
28 марта, дескать, мы, строите
ли, торжественно вручим ключи
от нового помещения цветам 
шей жизни, то есть, детям.

на

Все
не так, как у порядочных людей. 
Аж зла -не хватает, — сказал он.

Причин недовольства много. 
Уже который день электрики не 
могут довести до конца начатое 
дело. Кто-то решил изменить се
чение кабеля, а из-за этого ин
ститут снова рассчитывает нор
мы нагрузки на кабель,. электрики 
не занимаются нужным делом.

До этого все шло как будто 
хорошо.

В 1957 году проектная органи
зация получила из Москвы ген
план, смету, проекты на строи
тельство общежития-интерната 
для школы № 93. В 1959 году эту 
документацию передали директо
ру школы. Он еще не успел прий
ти в себя от такого (неожиданно
го счастья, как ему позвонили из 
отдела капитального строительст
ва облисполкома. Требовали до
ставить чертежи.

Инженер по технадзору Е. И. 
Талалаева расписалась в получе
нии технической документации и 
передала ее в строительно-мон
тажное управление № 1 треста 
Жилстрой. Директору оставалось 
только ждать.

Прошел год. Строительно-мон
тажное управление переименовали

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Внимание! говорит
местный радиоузел..

КОНЧИЛСЯ рабочий день. 
Около шести часов ве- 
мера в общежитиях по 

R Пышминскому тракту уже со- 
брались почти все их жиль- 

В цы — молодые строители 89 
Ц. треста.
» И вдруг по коридорам зда- 
»> ний, в комнатах, в вестибю- 
й- лях раздается голос:
В — Внимание! Говорит мест- 
р ный радиоузел. Добрый вечер, 
В друзья! Начинаем наши пере
до дачи. Сегодня с обменом опы- 
& том перед микрофоном высту- 
Ц» пит бригадир штукатуров то- 
В- варищ Гладких, затем вы про- 
& слушаете информации о собы- 

тиях, происшедших сегодня в
В нашем тресте. А в заключе- 

ние — маленький концерт тан
цевальной музыки...

Мы заглянули немного впе
ред. Радиоузел пока еще не 
существует и не ведет пере
дач. Но активисты-комсомоль
цы 89 треста во главе с секре-
тарем 
Матвеем

комитета комсомола
Овчинниковым

лают сейчас все, чтобы
де- 

пер-
вая передача состоялась в
радостный 
праздник.

первомайский

' Идея создания радиоузла в 
у общежитиях родилась в коми

тете комсомола треста. Она 
сразу понравилась. Действи
тельно, общежития находятся 
вместе, они радиофицирова
ны — почему бы не сделать 
свой радиоузел? Трудно, ко
нечно, будет и оборудовать 
студию и организовывать пе
редачи. Но зато каким мощным 
фактором в воспитании моло
дежи, в распространении пе
редовых методов труда, техни
ческих новинок, лучших дю- 
стижений новаторов, в про
паганде литературы, музыки 
могут стать эти передачи!

Каменщик девятого управ
ления Володя Шанин, плотни
ки Толя Вороневский и Толя 
Кузьмищенко смонтировали 
почти половину аппаратуры,

девчата из общежития вместе 
с воспитателем Валентиной 
Прокудиной помогли оборудо
вать комнату для студии.

Комитетом комсомола и 
партийным бюро треста ут
верждены отделы, которые бу
дут в самодеятельной радио
студии. Всего их семь — отдел 
партийной жизни (с секциями 
профсоюзной и комсомоль
ской), производственный (про
паганда передовых приемов 
труда, новости науки и техни
ки, рационализация и изобре
тательство), культурно-массо

вый (литература, искусство, 
художественная самодеятель
ность, физкультура и спорт), 
учащейся молодежи, сатиры и 
юмора, отделы событий дня и 
вопросов и ответов.

Руководить отделами будут 
инженер технического отдела 
треста тов. Ровинковский, ма
стер девятого управления тов. 
Майоров, воспитатель обще
жития тов. Прокудина, ин
структор физкультуры треста
тов. Мальцев, каменщик девя-

Грибе- 1 
отекой »нюк, заведующая библиотекой

треста тов. Шульгина и другие.
Передачи радиоузла будут 

ежедневными, продолжитель
ностью около часа.

С. ВАСИЛЬЕВ.

того управления тов.

Дело идет к штурмовщине
Коллектив нашего управления 

по улице Машинной строит 
102-квартирный жилой дом для со
трудников совнархоза. По заявле
нию руководителей стройки дом

Фронт работ для нас есть, а 
лать нечего. Причина — нет 
одной лага, ни одной половой

де
ни 

до-

нужно сдать в 
юнце второго

экоплуатацию в

этот вполне 
работать, а 
ки. А нам, 
приходится 
трудиться.

квартала.
реален, если на

Срок 
нем

не сидеть сложа ру- 
плотникам, именно 

больше сидеть, чем

В бригаде 16 человек. Нам 
нужно выполнить столярные и 
плотницкие работы в четырех 
подъездах, то есть в восьмидеся
ти квартирах. В двух подъездах 
уже завершена штукатурка.

ски. Из 150 кубометров шпунтов-, 
ки, запланированных на апрель, 
на объект пока выдано 20.

Обидно, что рядом с нами про
стаивает еще одна бригада плот
ников тов. Чапио. Видимо, все 
клонится к тому, что после вы
нужденных простоев нам придет
ся затем штурмовать. А разве не 
пострадает от этого качество ра
бот?

Н. ГВОЗДЕВ, 
руководитель бригады 

коммунистического труда 
плотников СУ-14.

На зеркало нече пенять
с вызовом смотрели на киноте
атр «Сталь».

Строители, вернее их руководи
тели, не торопились. Часто не бы
ло материалов, рабочие про
стаивали целыми бригадами. Эти 
простои ни кем не учитывались.

При такой «организации» ра
бот смешно было и думать, что 
общежитие-интернат сдадут к 
началу учебного года. Так оно и 
вышло. Бросились искать винов
ного. Оказалось: представители 
треста Жилстрой видом не виды
вали и слыхом не слыхали, что 
облисполком запланировал школу 
как пусковой объект. Время бы
ло потеряно. Перенесли сдачу 
школы на четвертый квартал 
1961 года.

В октябре на совещании в рай
коме партии было условлено, что 
строители сдадут интернат в на
меченные сроки. Но слова своего 
руководители управления не 
сдержали. Повинны в этом ока
зались и\ руководители треста 
Стройдеталь № 70, которые , не 
обеспечили своевременную постав-

Коллектив подумал и решил — 
срок вполне реальный. Взяли 
обязательства. Загорелись «реши
мостью обеспечить выполнение 
плана строительно-монтажных ра
бот в первом квартале 1962 года».

Не «загорелся» только дирек
тор школы. Он себе на уме. Это 
было не преждевременным зло- 
радством. Просто он знал: пер
вый апрель — никому не верь. И 
не без основания. Доброе намере
ние строителей так и осталось 
добрым намерением и ничем 
больше.

За срыв кто-то должен был 
отвечать. Тогда написали письмо- 
жалобу начальнику Свердловск- 
горстроя тов. Лерману: мол, не 
обеспечивают нас, бедненьких. 
А. М. Лерман, в свою очередь,
издал приказ и разослал его 
водам-поставщикам. А у 
свой план, свои графики, и 
(не будь дураки!) ответили, 
приказ приказом, а чтобы его

за- 
них 
они 
что 
вы-

ку лесоматериалов, шпунтовой
доски и стропил 
сковой объект.

на важный пу-

■полнить, надо 
продукцию.

Так было 
А сейчас?
Строители

иметь излишнюю

обижаются на

Скрепя сердце, руководители 
треста Жилстрой и 16 управле-

плохую доставку 
материалов. Отчасти

необходимых 
жалоба за-

конная. Ну, а если посмотреть на

себя. Что вы делаете?! К вам 
приходит машина с бетоном, ра
створом или кирпичом и вместо 
того, чтобы ее разгрузить, — лю
ди уходят домой (кончилась сме
на — за переработку не платят). 
Шофер не солоно хлебавши уби
рается с грузом восвояси. У тром 
работа стоит. Вот вам и органи
зация труда, перебой с материа
лом. Как итог — неизбежный ме
тод штурмовщины.

Право жаловаться ни у кого 
не отнималось. Хорошо, когда 
человек видит неполадки и ста
рается предупредить их вовремя. 
А. на кого прикажете жаловаться, 
если сами строители по-варвар
ски обращаются со строительны
ми материалами? В первом квар
тале этого года управление по
лучило для общежития-интерната 
1 300 квадратных метров стекла. 
Через некоторое время ватребо- 
вали еще 367 квадратных метров 
на ремонт. На какой, интересно, 
ремонт? Стекло, между нами го
воря, угроблено. Оно побито. 
Сейчас срочно требуется еще 150 
квадратных метров. Трест отка
зывается выдать. Он прав.

Кстати, уж коль скоро речь за
шла о безобразном отношении к

материалам, следует сказать и о 
другом.

При монтаже Котельной уста
новлено четыре насоса. Два из 
них соединением на вал через 
муфту, два других с техстропной 
передачей. При запуске через че
тыре с половиной часа техстроп- 
ные ремни вышли из строя. Ди
ректор школы было возмутился, 
но ему главный инженер тов. 
Грызлов ответил, что котельная 
будет введена на ходу, ремни за
менят, а остальное-де не наше 
дело. Работают же как-то другие!

Или взять такой пример. При 
окончании монтажа пищеблока в 
специально оборудованную каме
ру надо вносить трехстворчатый 
холодильный шкаф. Длина, хоть 
в лепешку разбейся, не позво
ляет втиснуть его на место. При
дется ломать либо противополож
ную стену или же окно разда
точной и делать вместо него дру
гую дверь. Снова работа, снова 
деньги.

■Все сроки давно прошли. Те
перь впереди 1 мая.

Времени мало, слов нет. Но 
успеть надо, чтобы освободить 
старое. здание школы и переобо
рудовать его до начала учебно-
го года.

В. ГРОШЕВ,
студент факультета 

журналистики Уральского 
госуниверситета.



Достойно несет первомайскую вахту передовой компрес- 
сорщик третьего участка управления механизации № 1 
Сергей Александрович Солодянников, которого вы видите
на этом снимке. Фото Я. КУНИНА.

Два года— и все на чемоданах
Вопрос о переводе библиотеки 

треста Жилстрой из старого бара
ка в новое благоустроенное по
мещение решался в 1960 году, 
когда шло заселение мужского 
общежития по улице 8 Марта, 86. 
В нем-то и отводилась большая 
комната под очаг культуры и зна
ний.

С тех пор прошло около двух 
.лет, а библиотека все еще ютится 
в прежней комнатушке. За это
время «и сдан раз приступали
переоборудованию 
новом общежитии,

комнаты
к 
в

ни один раз
работники производственного от
дела треста получали задание 
изготовить чертежи на стеллажи. 
А помещение пустовало. Правда, 
временно его заселяли. Жили 
здесь учащиеся ФЗО и даже со
трудники милиции. Но не было и 
пока нет здесь библиотекарей с

книгами. За эти два года, в зави
симости от обещаний руководи
телей треста, работники библиоте
ки не один раз то упаковывали 
книги, то снова распаковывали 
их. Разумеется, что такое чемо
данное положение не могло не 
сказаться на работе библиотеки. 
Может быть, поэтому и читате
лей в ней за последнее время 
стало меньше.

Сейчас жилстроевцы снова при
ступили к оборудованию помеще
ния под библиотеку. Чем закон
чится этот их очередной порыв, 
пока трудно сказать. Одно ясно, 
что за два года можно было не 
только барьер и стеллажи в ком
нате сделать, но' и вторую «Бе- 
линку» в Свердловске выстроить. 
Но к таким темпам руководители 
треста Жилстрой не привыкли.

Н. ЖУКОВА.

КОГДА партийное 
бюро восьмого 
строительного уп

равления обсуждало ход
НЕЛЮБИМОЕ ДЕТИЩЕ

строительства базы механизации, 
оно вынуждено было констатиро
вать и срывы сроков, и наруше
ние технологии ведения работ.

Случайно ли это? Нет. Вог уже 
третий год строится ремонтная 
база для управления механиза
ции № 1. По плану она' должна 
вступить в эксплуатацию нынче, 
в третьем квартале. Но это толь
ко по плану.

Первая встреча и разговор об 
этом объекте у нас произошел с 
заместителем начальника управ
ления механизации № 1 тов. Глаз
ковым.

— Пойдемте на строительную 
площадку, там увидите все сами.

И вот мы на стройке. Первое, 
что бросается в глаза, низкое ка
чество выполненных работ. Мон
таж главного корпуса и кирпич
ная кладка бытовых помещений 
произведены, мягко выражаясь, 
небрежно. Стена будущего ре
монтного профилактория перекла
дывалась трижды. Оконные прое
мы . в помещениях перекошены. 
Замена бетонных колонн кирпич
ными потребовала затраты до
полнительных средств и времени. 
Одним оловом, без переделок 
здесь ничего не делается. По ви
не руководителей стройки и уп
равления допускаются самоволь
ные отступления от проекта. Все 
это ведет и к срыву сроков, и к 
перерасходу средств, и к браку в 
работе.

Ремонтная база — это нелюби
мое детище руководителей вось
мого управления 89 треста. Луч
шим доказательствам тому слу
жит частая смена инженерно-тех
нического персонала на объекте. 
За три года здесь сумели сменить 
восемь прорабов, еще больше — 
мастеров.

Казалось бы, что после засе
дания партийного бюро, где об
суждался вопрос о работе уп-
равления, его начальник 'ТОВ.
Митник вплотную даймртоя строи
тельством базы. Ведь, сроки сдачи 
ее в эксплуатацию не за горами. 
Но. не видно на площадке како
го-то оживления.

— Что вы сейчас делаете? — 
спросил тов. Глазков у прораба 
стройки тов. Шабанова.

—■ Монтируем колонну № 1.
— Но ее же запретили монти

ровать по-старому, — возразил 
представитель заказчика.

— А я откуда это могу знать,— 
заявляет прораб. — Сижу здесь, 
как на Колыме. Что делается в 
управлении, — не знаю, связи — 
никакой. Телефонные столбы по-

ставили, а провод а не дают...
Ремонтная база позарез нужна 

механизаторам первого управле
ния, вещь они располагают боль
шим паркам строительных машин. 
А в каком положении они нахо
дятся,. в каких условиях их при
ходится ремонтировать? Эго ма
ло волнует не только руководи
телей восьмого управления, но, 
видимо, и Свердловокгорстроя.

Чтобы лучше убедиться, в каких 
же условиях трудятся сейчас ме- 
ханизато'ры-ремонтники, мы на
правились в мастерские первого 
участка, расположенные на терри
тории ремонтно-механического за
вода треста Стройдеталь № 70. 
Начальник участка гав.. Казанцев 
знакомит со своим хозяйствам, с 
«корпусами», где должна возвра
щаться жизнь выбывшим из 
строя экскаваторам, бульдозерам 
и другим машинам. И первый во- 
дрос, который невольно напраши
вается сам по себе: как можно 
работать в таких условиях?

«Корпус», а точнее ветхий ба
рак, до отказа заполнен деталями 
машин. Оборудования недостает. 
Не потаму, что его нет, а потому, 
что негде устанавливать. Полу
ченные два новых станка не ис
пользуются, хотя они крайне не
обходимы для обработки деталей 
экскаваторов. В основном ремонт
ном цехе — никакого приспособ
ления для перемещения и подъе
ма деталей. В помещении так 
тесно, что ящики для спецодеж
ды рабочих ютятся вверху, как 
голубятни. Тесный барак вме
щает только один автомобильный 
кран и им пользуются, зная, что 
это нарушение элементарных норм 
техники безопасности. Другой не 
входит и тяжелые детали подни
мать нечем. Вот и приходится 
крупные машины ремонтировать 
зимой и летом под открытым не
бом, и в жару, и в лютые ураль
ские морозы,

Отсутствие ремонтных мастер
ских, необходимого оборудования 
снижает производительность тру
да рабочих, не дает возможности

перейти к прогрессивным методам 
ремонта, внедрения новой техни
ки...

— Ремонтная база, что строит 
коллектив восьмого управления,—•
говорят механизаторы, 
очень нужна. В августе

нам 
сен-

тябре рассчитываем туда пере
браться...

Так думают механизаторы. Но, 
очевидно, другого мнения об 
этих сроках начальник СУ-8 тов. 
Митник и управляющий трестам 
тов. Бушков. Они, как и раньше, 
мало обращают внимания на 
этот объект, не следят за фо
ками и качеством работ.

Серьезные претензии следует 
предъявить к руководителям тре
ста Стройдеталь № 70 (управ
ляющий тов. Давыдов). Пред
приятия этого треста неаккуратно 
поставляют на строительную пло-
щадку 
тонные 
матуру 
детали

ремонтной базы железобе- 
конструкции, нужную ар- 
на рамы ворот, закладные 
для колонн крытой стоян-

ки машин.
Медлят с монтажом ферм ра

ботники треста Уралстальконст- 
рукция. Непростительно затяги
вают свои работы сантехники и 
электр ики,

В общем, медленно строится ре
монтная база, которую многие 
годы ждут механизаторы. Видимо, 
руководителям Свердловскгор- 
строя тт. Лерману и Ворошилину, 
главному механику тов. Архипову 
следует установить более жесткий 
контроль за строительствам объ
екта, потребовать серьезного от
ношения к стройке со стороны 
руководителей 89 треста тт. Буш
кова и Казанцева.

Механизаторы ждут, ремонтную 
базу, чтобы соединить все свои 
разрозненные мастерские в одно 
целое, хорошо оборудованное 
предприятие. Строители не имеют 
больше права отодвигать сроки 
ее окончания.

Л. МАРТЫНОВА, 
студентка факультета 

журналистики Уральского 
госуниверситета.

По следам наших выступлений

«Мало взять обязательства •»
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О ПОРОЧНЫХ ПУТЯХ «БОРЬБЫ» ЗА ПЛАН
В конце прошлого года в на

шей газете была помещена статья 
главного инженера Шувакишско- 
го кирпичного завода треста 
Уралнеруд тов. Авдонькина, где 
сообщалось, что завод прмсту-
пил к изготовлению 
личеяного размера, 
ного строителям.

кирпича уве-
очень выгод-

Действительно, новый 
имел ряд преимуществ:

кирпич 
лучше

осуществялась перевязка с обли
цовочным силикатным кирпичом, 
кладка имела меньше швов — то 
есть экономился раствор и уве
личивалась несущая способность 
стен.

Но руководители завода, пе
реходя на. новые размеры кирпи
ча, думали не о'строителях, а о 
собственных выгодах. Кирпич от
пускался как «полуторный».

для выполнения плана. Тов. Ка- 
шутин прекратил сортировку кир
пича, и на участки хлынул недож
женный кирпич, перемешанный с 
доброкачественным.

Весь февраль и март строители 
только и делали, что вызывали 
представителей завода и составля
ли акты. Обычно приезжала Л. Д. 
Чурманова, начальник ОТК заво
да. Она всегда соглашалась, что 
прислан недожог, но подписы
ваться под актами отказывалась, 
мотивируя тем, что ей необходимо 
согласовать с директором. Согла
сия, по-видимому, она не полу
чала. Правда, иногда тов. Чурма
нова давала расписки, что завод 
обязуется заменить брак, но эти 
обязательства обычно не выпол
нялись.

сортировать кирпич ПрИГОД-
ный сдать, а брак свезти на 
свалку.

Однако директор завода этого 
не сделал. Работа по сортировке 
выпала на долю бригады Героя
Социалистического Труда И. 
Лесанова. Она вынуждена
заняться сортировкой, 
хорошего кирпича на 
оказалось.

так

Н. 
была 

как
стройке не

На Шувакишской 
правильной шихтовке 
легко получать кирпич 
качества без трещин,

глине при 
и обжиге

। хорошего 
с четкими

В конце марта руководители за
вода решили избавиться от не-Строители платили за каждую ■ 

тысячу, как за полторы тысячи ДОвкога. Была поднята темпера
тура обжига и на стройку хлы-обычного кирпича. Фактически же 

его объем был не на 50, а всего 
на 30 процентов больше обычно
го. На каждой тысяче полутор
ного кирпича строители теряли 
200 штук обычного.

нул... пережог. Это был не просто
сильно обожженный кирпич, 
спекшийся, деформированный,

а 
с

После предъявления 
ции директор завода

реклама-
тов.

шутин обязался возместить
Ка- 
не-

достачу. Но это были только сло
ва. Прошло три месяца, но ни 
одного кирпича по этому обяза
тельству строителям не вернули.

Когда была установлена пра
вильная стоимость кирпича, завод 
перестал выпускать увеличенный 
кирпич, для дирекции это было 
«невыгодно». Снова стал выхо
дить с завода обычный кирпич. 
Однако и здесь руководители за
вода стали искать порочные пути

трещинами и наплывами—кирпич 
самой причудливой формы. В сре
дине поддонов иногда попадались 
спрятанные глыбы из пяти-семи 
спекшихся кирпичей.

На заводе установилась практи
ка, когда после возвращения бра
ка со стройки его направляли на 
другую строительную площадку в 
расчете «авось пройдет».

гранями, марки «150». Здесь да
же сырец, хорошо' высушенный, 
имеет прочность до 40 кг/см2. 
Кирпич марки «150» и выше вы
держивает 15 циклов замора
живания.

Но на заводе сейчас, по суще
ству, некому работать. Инжейеры 
и техники здесь долго не задер
живаются. Они или сами уходят 
или их увольняют. Сейчас на за
воде только один инженерно-тех
нический работник тов. Чурмано
ва. Она выполняет обязанности и 
главного инженера, и начальника 
ОТК, и заведующего лаборатори
ей, и технолога. Если к этому 
добавить, что тов. Чурманова по 
семейным причинам часто на ра
боту не выходит, то становится 
ясным, что технического руковод-

В один из дней такой кирпич 
отказались принять в Уралмаш- ’ 
строе. Вызванный представитель 
завода хотел пустить пережог 
дальше «на неответственную 
стройку», но строители потребова
ли от руководителей завода рас-

ства производством на заводе 
нет.

Надо надеяться, что руководи
тели треста Уралнеруд в конце 
концов наведут порядок на Шу- 
вакишском заводе.

В. НАГИН, 
нач. центральной , 

строительной лаборатории
Свердловскгорстроя.

Председатель объединенного 
построечного комитета треста 
Жилстрой тов. Злоказов сооб
щает, что статья Н. Жуковой, 
опубликованная под таким заго
ловком в № 22 нашей газеты, 
обсуждалась в коллективе уп
равления № 17. Кроме того, на 
заседании объединенного построй- 
кома был заслушан доклад пред
седателя постройкама СУ-17 тов. 
Рычкова «О выполнении реше
ний профсоюзной конференции по 
улучшению руководства соревно
ванием за звание бригады ком
мунистического труда».

На заседании отмечалось, что 
посцройком управления слабо за-

нимается вопросами социалисти
ческого соревнования, о чем 
справедливо отмечается и в га
зете. По докладу тов. Рычкова 
было принято соответствующее 
постановление. После этого 
постройкой 17 управления провал 
собрания рабочих по участкам и 
бригадам, на которых приняты 
конкретные обязательства в честь 
1 Мая. Шесть бригад начали со-
ревнование за 
стических.

Руководит ели 
час оказывают 
ному комитету

звание ком м уни-

управления сей- 
помощь построеч- 
в улучшении ру-

ководства социалистическим со- 
ревнованием.

«Просто дом»
В статье Р. Мазина, которая 

под таким заголовком была опу
бликована в 16 номере газеты, 
шла речь о плохой организации 
труда на строительстве дома № 3 
в 21 квартале.

Из треста Южгорстрой сооб
щают, что статья обсуждалась 
руководством треста и стройуп
равления № 13. Критика в адрес 
строительного управления при
знана правильной. Намечены ме
роприятия по улучшению органи
зации труда, которые уже выпол
няются. Штукатуры и маляры ос
вобождены от тапки калорифе
ров, им предоставлен фронт ра
бот в доме № 4. Готовы к отдел-

ке также шестой и седьмой дома.
С 19 управлением треста Урал- 

траноспецстрой обсужден вопрос 
сб окончании работ по всем ком
муникациям на первых семи до
мах. В настоящее время они за
вершаются.

Говоря о поставках раствора, 
южгорстроевцы считают, что не
целесообразно идти по линии со
здания мелких растворных узлов, 
а следует упорядочить работу 
Нижне-Исетского завода железо
бетонных изделий. Об этом долж-
ны побеспокоиться 
Свердлов скгорс троя 
Стройдеталь № 70.

руководители 
и треста

«Кончайте же нитки — Свердловск без
Так была озаглавлена коррес

понденция Р. Мазина, опублико
ванная в № 13 нашей газеты.

Заместитель начальника управ
ления промстройматериалов сов
нархоза тов. Мухамедзянав со
общает, что факты, отмеченные в 
корреспонденции, правильны. Сей
час вопрос строительства му-

плитки»
фельной печи решен. Заводом и 
совнархозом принимаются дейст
венные меры к ускорению ввода в 
эксплуатацию цеха плиток на 
Свердловском заводе керамиче
ских изделий.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
25 апреля 1962 г. 3 стр.



Тревожные сигналы
Как цыгане кочуем

В яашей бригаде 27 человек. 
Мы можем выполнять и монтаж- 
'•.ые работы, и кладку вести. Сей
час наступили теплые весенние 
дни. Повсюду на стройках горо
да—оживление. И это понятно— 
пришло самое .'благоприятное вре
мя, чтобы усиленными темпами 
вести строительство. А вот руко
водители нашего четвертого уп
равления и, в частности, испол
няющий обязанности начальника 
тов. Пименов, видимо, не совсем 
.понимают это.

Разве иначе объяснишь тот 
факт, что только в марте нашу 
бригаду четыре раза переводили с 
соъекта на объект и ни на одном 
из них мы, конечно, как следует 
не работали.

В начале месяца 'поручили нам 
сооружение пристроя к школе 
№ 24. Копали траншеи, подгото
вили все для кладки стен. И 
кладку саму .начали, не дожи
даясь, когда установят кран. На 
носилках раствор таскали. С 
метр, примерно, сделали кладки, 
да и вот-вот кран должны были 
смонтировать. Ну, думаем, дело 
теперь пойдет, поработаем как 
следует. И вдруг по распоряже
нию тов. Пименова 'снимают всю 
бригаду с этого объекта и на
правляют на строящуюся школу 
до улице Мира.

Жаль было уходить с подго
товленного уже места. Своими 
руками 'всю черновую работу сде
лали - гони да гони только те
перь кладку. Вот можно было бы 
доработать! Но делать нечего — 
приказ есть приказ.

Пришли на новый объект.

Требуется «хирургическое» вмешательство
В системе управления Сверд- 

ловскгорстроя резко выделяется 
своей плохой работой 17 строй
управление треста Жилстрой. Это 
давно всем известно. Известны и 
причины — совершенно неудовле
творительное руководство со сто
роны начальника управления тов. 
Созмнова и главного инженера 
тов. Гилевича.

Неизвестным остается одно — 
почему руководители треста Жил
строй, да и руководители Сверд- 
ловокгорстроя не принимают мер, 
не делают организационных выво
дов и фактически способствуют 
плохой работе коллектива.

'Вот уже 'Второй год, как управ
ление находится на особом режи
ме финансирования. Плановая се
бестоимость в прошлом году 
здесь превышена на 91 тысячу 
рублей. Четыре раза за прошлый 
год управление- перерасходовало 
фонд заработной платы на общую 
сумму 63,6 тысячи рублей. Каче
ство выполненных работ плохое.

На стройках повсюду разбро
саны остродефицитные строи
тельные материалы. Они букваль
но втаптываются в прязь. Это 
можно сказать о растворе, о кир

КРАЙ НЕСМЕТНЫХ БОГАТСТВ
27 апреля исполняется 40 лет со 

дня образования Якутской Авто
номной Советской Социалистиче
ской Республики.

Якутская АССР расположена на 
северо-востоке Сибири. На западе 
она граничит с Красноярским 
краем и Иркутской областью, на 
юге — с Иркутской, Читинской и 
Амурской областями, на востоке— 
с Хабаровским краем и Магадан
ской областью. С севера ее омы
вают два моря Северного Ледови
того океана — Восточно-Сибир
ское и Лаптевых. Вся территория 
республики находится в зоне 
вечной мерзлоты.

Якутия, край необъятных про
сторов и неисчерпаемых природ
ных богатств, на протяжении сто
летий была самой отсталой ок
раиной царской России. Только 
Великая Октябрьская социалисти
ческая революция спасла народы 
Якутии от вымирания, освободи
ла их от гнета и бесправия, от
крыла трудящимся путь к сча
стливой жизни.

27 апреля 1922 года в составе

Опять то же самое — и крана 
нет, и на копку траншей нас по
ставили, и снова, как только кран 
смонтировали, испытали, всю 
бригаду перевели на сооружение 
здания 'института ВНИИМТ.

А там — ни кирпича, ни пере
мычек, кран стоит так, что только 
полдома может обслуживать, да 
и вообще никто толком этим 
строительством не занимается. И 
в конце месяца перебросили нас 
на четвертый объект — 80-квар
тирный дом для сотрудников ин
ститута Гипротяжмаш.

Этот крупноблочный дом уже 
был смонтирован, почти все ос
новные. работы закончены. При
шлось нам устранять различные 
недоделки. Снова — ни дела, ни 
работы настоящей.

Мы ходили в управление, воз
мущались. 'Спрашиваем, почему, 
например, нас не оставили на 
школе по улице Мира. Ведь 
объект там такой, что мы могли 
бы не один месяц в полную силу 
работать! Нам объясняют, что, 
работая там, мы давали меньше 
30 кубометров кладки в день. 
Попробуй, сделай больше, когда 
крана не было и весь материал на 
руках 'приходилось заносить!

Мы спрашиваем руководителей 
управления: когда нас перестанут 
гонять с объекта на объект и да
дут, наконец, настоящую работу?

А. ЛАНКЕВИЧ, — брига
дир; Л. ‘МАЛЬЦЕ®, 

П. КРИВЕНКО, А. УЛЬЯ
НОВ — каменщики - мон
тажники четвертого управ
ления 33 треста.

пиче и битуме, о гипсолитовых 
плитах и т. д.

За истекшие четыре . месяца 
улучшения в работе управления 
не достигнуто.

Особенно тревожит низкое ка
чество работ. Помещение гаража- 
котельной на базе металлов раз
валивается. Двухэтажный жилой 
дом, .над которым нет еще крыши,, 
как говорят, трещит по всем 
швам. Качество кирпичной клад
ки совершенно неудовлетвори
тельное. Даже самые простые 
строительные работы, как под
бивка дранки под штукатурку в 
конторе упомянутой базы, вы
полнены очень плохо. Это обяза
тельно явится причиной брака 
штукатурных работ.

'Управление разбросало рабо
чую силу, материалы по многим 
объектам и ни один из них не 
может сдать в эксплуатацию.

Дальше оставлять управление 
в таком положении нельзя. Нуж
но принимать меры.

В. КОНОВАЛОВ, 
инженер производственного 
отдела Свердловскгорстроя.

РСФСР была образована Якут
ская АССР. За годы Советской 
власти благодаря ленинской на
циональной политики, твердо и 
последовательно проводимой Ком
мунистической партией, при брат
ской помощи русского и других 
народов нашей Родины в Яку
тии произошли огромные со
циально-экономические преобразо
вания. Сейчас Якутия — процве
тающая индустриально-аграрная 
социалистическая республика. Она 
дает стране золото, олово, уголь, 
слюду и другие полезные иско
паемые, драгоценную пушнину, 
лес, рыбу. Всему миру известны 
замечательные якутские алмазы, 
залежи которых были открыты в 
последние годы. На безжизнен
ных в прошлом просторах тунд
ры, в таежной глуши выросли го
рода, рабочие поселки.

Несмотря на суровые природ
ные условия, в республике успеш 
но развивается сельское хозяйст
во, главной отраслью которого 
является животноводство. В 
тундровой и лесотундровой зо

Любители 
искусства
ТЪ ЮБЯТ заниматься приклад- 
/К ным искусством молодые 

строители девятого управ
ления каменщик В. Калекин, мон
тажник В. Долгих и каменщик 
В. Харитонов. Особенно нравится 
им выжигание и резка по дереву. 
Готовясь к конкурсу общежития, 
они изготовили несколько шкату
лок. Особенно привлекает мастер
ством одна из них — со Спасской 
башней, в которую умельцы вмон
тировали часы.

На снимке, который здесь пу
бликуется, вы видите молодых 
друзей со своими изделиями.

Фото С. Деньгина.

Егор Строев привел,

В ГОСТЯХ У НЕДОДЕЛКИНЫХ
Попал я как-то на улицу Тех

нологическую. Вижу — дом стро
ится. Крупноблочный, большой 
такой. На восемьдесят квартир, 
видимо, не меньше. Смонтирован 
уже и крыша поставлена. Народ 
возле дома и внутри здания копо
шится. Плотники, штукатуры, ка
менщики.

Ну, дай, думаю, зайду, поинте
ресуюсь, как дела идут у строи
телей, скоро ли они государствен
ную комиссию пригласят. Захожу 
в конторку, а там — удачно так 
получилось — и' мастер тов. Де
вятых, и про-раб тов. Коркин, и 
начальник участка тов. Кудряв
цев.

Рассказывают они, что строит 
дом четвертое управление 33 тре
ста, что будут жить в нем со
трудники института Гипротяжма- 
ша, и что сдавать этот дом нуж
но - во втором квартале, а точ
нее — в мае.

— Только вот беда — стоит де
ло сейчас. Нужно нам на дом три 
тысячи квадратных -метров шпун- 
товки, 70 кубометров лаг-брусков, 
80 фрамуг в санузлы и 244 подо
конных доски. В апреле обещали 
все поставить, только видишь, 
Егор, конец месяца, а ничего нет.

Действительно, — соображаю 
про себя — беда. Чем же плот- 
кики-тю, например, занимаются? 
Простаивают, наверно.

— Что вы! — говорит мне ма
стер Девятых. — -Работы хватает 
и плотникам, и каменщикам. Од
них недоделок столько, что 64 
человека больше месяца зани- 
маются их устранением...

Какие же это недоделки? Ока
зывается, дверные проемы в сан
узлах почему-то выходят не в ко

нах развито оленеводство, все 
дальше на север продвигается 
земледелие.

Преобразился культурный об
лик республики. Создана якут
ская письменность, ликвидирована 
неграмотность, работает .широкая 
сеть клубов, библиотек, кино- 
установок, построено много школ, 
техникумов, больниц, открыты 
университет, Якутский филиал 
Сибирского отделения Академии 
наук СССР и другие научные 
учреждения.

Развиваются литература и 
искусство. Из среды якутов вы
шли талантливые писатели, 
художники и артисты. Меняется 
быт якутов.

В дружной семье народов на
шей страны трудящиеся Якутии 
успешно претворяют в жизнь ре
шения XXII съезда КПСС и сво
им трудом вносят достойный 
вклад в создание материально- 
технической базы коммунизма. 
Сорокалетие Якутии труженики 
республики встречают новыми 
трудовыми победами. 

ридор, а в комнату. Размеры са
мих санузлов нарушены и поэто
му не входят двери. Перегородки 
между кухней и комнатой постав
лены «на глаз», без предваритель
ной разбивки и их иришлось пере
ставлять, когда сантехники нача
ли устанавливать стояки. С нару
шением технологии сделана клад
ка в помещении магазина на пер
вом этаже, которая велась в зим
них условиях — она не армиро
вана и слишком широкие швы. 
Оконные блоки поставлены не по 
отвесу.

Этот перечень можно было бы 
продолжать и дальше. Но как же 
появились такие недоделки?

— Мастер тут был малоопыт
ный. Не следил, видимо, хорошо 
за монтажниками.

— Где же в это время руково
дители участка были?

— А кто их знает!
Уходя со строительной площад

ки, я еще раз спросил рабочих:
— Скажите — что-то заламя- 

трвал я — фамилия 'начальника 
вашего 'участка случайно не Не- 
доделкин-Переделкин?

— Кудрявцев его фамилия, — 
поправили меня рабочие.

Егор СТРОЕВ.
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СРЕДА, 25 АПРЕЛЯ
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Художественный 
фильм «Крепость на колесах». 
18.00 — Для младших школьни
ков. Телевизионный журнал 
«Звездочка» (№ 3). 18.30 — Пе
редача, для детей «О друзьях-то
варищах». 19.05 — Телевизион
ная хроника. 19.20 — Передача 
«По заветам Ильича». 19.50 — 
Рассказ о советской оперетте. 
20.35 —- «Молодежь, на передо
вую!». Весна новоселов. 20.55 — 
Художественный фильм «Кре
пость на колесах». 22.15 С те
леграфной ленты. 22.25 — Фе
стиваль документальных фильмов 
«Путешествия по родной стране». 
«Цхалтубо».

ЧЕТВЕРГ, 26 АПРЕЛЯ
18.00 — Передача из Перми 

«Букет в миллион цветов». 19.00— 
Телевизионная газета «Прикам
ская новь», (№ 89). «День се
годняшний. Телевизионный лек
торий «Мы в коммунизм держим 
путь». Ком'Плексная механизация 
и автоматизация производства. 
«По нашей области». «Слово о 
новом человеке». — выступление 
писателя Андрея Черкасова. 
20.20 — Поэтические образы вес
ны в русском классическом искус
стве. 20.50 — Показывает Сверд
ловск. По заявкам старших 
школьников. Художественный 
фильм «Ревизор». 23.00 — С те
леграфной ленты.

ПЯТНИЦА, 27 АПРЕЛЯ
I 18.00 — Для школьников. Пио

На линии огня
В минувшее воскресенье 

сборная команда стрелков 89 
треста принимала участие в 
соревнованиях на первенство 
Орджоникидзевского района.

Зачет производился по 
стрельбе из трех положений — 
лежа, с колена и стоя. Каж
дую команду представляли 
пять самых метких.

Среди команд, вышедших на 
линию огня, строители заняли 
четвертое место. Лучше дру
гих выступили представители 
треста В. Мальцев и И. Ду- 
дочкина.

Назначения 
и перемещения

Управляющим трестом Жмл- 
строй назначен Улыбин Сергей 
Николаевич.

Начальником 21 управления 
треста Уралтрансспецстрой назна
чен Шеломов Сергей Александро
вич.

Директором завода изделий из 
ячеистого бетона треста Стройде- 
таль № 70 назначен Сиверт Виль
гельм Иванович.

К сведению подписчиков
Очередной номер газеты 

«Свердловский строитель» вый 
дет в понедельник, 30 апреля.

нерская газета «Эстафета». 
18.30 — Передача «Вот она, мо
раль буржуазного мира», 19.00 — 
Перекличка Пермь — Сверд
ловск. «Дело партии — дело все
го народа». 19.45 — Телевизион
ная хроника. Спецвыпуск. 20.00 — 
Концерт «Оперный театр —селу». 
20.30 — Передача б'удет объявле
на особо,

СУББОТА, 28 АПРЕЛЯ
11.00 — Телевизионная хроника. 

11.10 — Художественный фильм. 
«Дм'ИТро Горицвит», 18.00 — Для 
детей. Передача «Разведка инте
ресных дел». 18.30 — Телевизион
ная хроника, 18.45 — Телевизи
онный рейд «На старте — спор- 
тивное лето». 19.10 — Междуна
родный обзор. 19.50 — «Баян в 
классическом репертуаре». 20.20 — 
Новое на киноэкране. 20.50 — 
Художественный фильм «Дмитро 
Горицвит». 22.20 — С телеграф
ной ленты. 22.30 — Фестиваль 
документальных фильмов «Нуте- 
шествия по родной стране», «Утро 
нашего города».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29 АПРЕЛЯ
18.00 — Для детей. Передача 

«Два дня из жизни твоего сверст
ника». 18.45 — Телевизионная 
хроника. 19.00 — По вашим пись
мам, друзья! 19.45 — Концерт 
«Эстрадный дуэт». 20.15 — Для 
работников сельского хозяйства, 
«Весенний день — год кормит». 
20.30 — Документальный кино
очерк «С добрым утром». 20.40— 
Художественный фильм «Любовь 
в сентябре» (Только для взрос
лых). 21.55 — С телеграфной 
ленты. 22.05 — Передача для мо
лодежи. «Добрый вечер, друзья!»
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